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FECHA: Abril 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Carambola: una lesionada”  

 “Fayad dice sí al debate con rivales”  

 “Tope a candidatos al senado: 7.8 mdp”  

 “Automovilistas si pagaron tenencia”  

 
“Ejercito si debe estar en la calle”  

 
“Jóvenes… Repudian política”  

 
“Refuerzan dispositivo de seguridad por Viacrucis” 

 “Decrece 4% fieles católicos en Hidalgo”  

 “Rechaza Crespo simulación con propuestas femeninas”  

 
“IFE publica acuerdo para  conteo rápido”  

 
“Buscan impulsar patentes”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reloj-Nuevas designaciones en el PRI: El secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan de 

Dios Pontigo Loyola dentro de las acciones para fortalecer a su partido hizo dos nombramientos. Pedro Antonio López 
Salas fue designado subsecretario de Concentración Política y Leopoldo Rodríguez Valdez, subsecretario de estructuras, a 

quienes les `pidió trabajar en unidad e impulsar al tricolor para el proceso electoral del primero de julio y alcanzar el 

triunfo hacia la Presidencia de la República. (redacción, página 02) 

Crónica-Candidaturas priistas no son improvisadas, afirma Crespo: Todas las candidatas a diputadas federales 

por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) son perfiles que cuentan con trayectoria suficiente para ganar la 
contienda del 1 de julio, por tanto no representan perfiles improvisados, sostuvo el dirigente estatal tricolor, Ricardo 

Crespo Arroyo. En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el líder priista enfatizó que para cumplir con las cuotas 

de género que exige el Instituto Federal Electoral (IFE) no se llevó a cabo un proceso simulado, pues el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) efectuó un análisis exhaustivo de cada mujer que eventualmente encabezaría las fórmulas. “Es 

totalmente falso que exista una simulación, pues las candidatas que participan por el Distrito II en Ixmiquilpan y por 
Tulancingo son mujeres con trabajo, presencia y experiencia, no estamos improvisando en lo más mínimo”. Reiteró que 

en el caso de la aspirante por el Distrito IV, Emilse Miranda Munive, fue presidenta municipal de San Bartolo Tutotepec, 

lideresa del organismo priista de mujeres, así como diputada local, en tanto su suplente, Rocío Ruiz de la Barrera, fungió 
como Secretaria de Educación durante el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. Por su parte Dulce María Muñiz 

Martínez, candidata del distrito de Ixmiquilpan fue regidora y ex presidenta del DIF municipal, mientras que la suplente, 
Rosa Guadalupe Chávez Acosta, se desempeñó como empresaria. De igual forma, el presidente del Comité Directivo 

Estatal precisó que los integrantes de los consejos municipales que integran los Distritos II y IV mostraron su respaldo a 
las candidatas, debido a su trayectoria al interior de las jurisdicciones. A partir de noviembre del año pasado, el IFE 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

estableció en su normativa que los partidos políticos y coaliciones registren por lo menos el 40 por ciento de candidaturas 

al Congreso de la Unión con mujeres, 120 para diputados y 26 espacios en el Senado de la República. (Gabriela Porter, 

página 03) 

Criterio-Debate, sólo sí hay formalidad: El candidato a senador del PRI Omar Fayad Meneses dijo que si la panista 

Xóchitl Gálvez Ruiz, hace la propuesta de manera seria ante el Instituto Federal Electoral (IFE) de realizar un debate, sí 

participaría. El tricolor planteó, en entrevista, que de ninguna manera se prestará a que "gente sin rostro" que se mueve 
en las redes sociales motiven enfrentamientos entre los candidatos. "Es muy fácil, Xóchitl tiene mi teléfono y mi radio 

para que me hable de manera personal, cuando ella guste, tal como lo hemos hecho en otras ocasiones y así resolver 
estas peticiones". La aclaración, luego que el pasado miércoles en el Twitter se estableciera supuestamente una 

confrontación entre ambos contendientes por el Senado. "Cuando me di cuenta que no era Xóchitl, porque ella es 
grosera pero nunca me ofendería como lo estaban haciendo, deje de participar", dijo Fayad Meneses. El priísta reiteró 

que si se trata de una propuesta muy seria y clara, --tal como el debate que organizan los candidatos a la Presidencia de 

la República en donde todo se maneja a través del IFE--, claro que participaría la fórmula que encabeza junto con David 
Penchyna Grub. Aunque, reflexionó también ya en el campo del posicionamiento, "porque quien pide un debate es quien 

va abajo en las encuestas y necesita reflectores para hacer crecer su presencia entre la ciudadanía", circunstancia que 
habrían de valorar. El diputado federal con licencia planteó que ha evitado hacer encuestas para conocer su 

posicionamiento porque tienen un costo muy elevado y apenas comenzó la contienda, lo que significa que esos 

resultados se difuminen en cuestión de unos días. "Pero me queda bien claro, que si nos fueran ganando, nadie pediría 
un debate con nosotros", argumentó Omar Fayad. Finalmente, hizo público su agradecimiento a Xóchitl Gálvez por 

"haberme anunciado que voy encima de ella". (Jorge Martínez, página 04) 

Milenio-Cada candidato podrá gastar hasta 7.8 mdp: Hasta 7.8 millones de pesos puede gastar cada candidato a 

senador de la República en Hidalgo en sus 90 días de campaña política, informó en un documento el Instituto Federal 

Electoral (IFE).  El expediente con folio CG433/2011, detalla el acuerdo del Consejo General del IFE por el que se 
establece el tope máximo de gastos de campaña por cada fórmula a Senador de la República, para contender en el 

proceso electoral federal 2011-2012, donde los candidatos a senadores en Hidalgo pueden gastar hasta siete millones 
842 mil 615.30 pesos.  Los candidatos hidalguenses por la vía de mayoría relativa, podrán recorrer los siete distritos 

electorales federales en los que se divide Hidalgo derrochando más de 7 millones de pesos.  Hidalgo es uno de los 

estados en los que los candidatos al Senado tienen un tope de gastos menor; en contraste, el Distrito Federal, Jalisco, el 
Estado de México y Veracruz son de las entidades donde los aspirantes a una curul en la Cámara Alta pueden gastar más 

de 20 millones de pesos en sus tres meses de campañas.  Los estados con menor tope de gastos son Baja California Sur, 
Campeche y Colima, donde cada candidato pude gastar hasta dos millones 240 mil 747 pesos.  En sesión ordinaria del 

IFE se aprobaron los gastos de campaña para las votaciones del 1 de julio, donde los candidatos presidenciales pueden 
gastar cada uno, 336 millones 112 mil 84 pesos. El órgano electoral, también fijó un monto de un millón 120 mil 373 

pesos, como tope de campaña para los candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa. Según el documento 

del IFE, dentro de los consumos en campañas políticas están los gastos de propaganda, gastos operativos de la 
precampaña, gastos de propaganda en diarios, revistas y otros medios impresos y gastos de producción de los mensajes 

para radio y televisión.  Dentro de estos se incluyen: los gastos realizados en bardas, mantas, volantes, pancartas, 
equipos de sonido, eventos políticos realizados en lugares alquilados, propaganda utilitaria y otros similares. Además de 

sueldos y salarios del personal eventual, arrendamiento eventual de bienes muebles e inmuebles, gastos de transporte de 

material y personal, viáticos y otros similares. Asimismo, se contemplan gastos por inserciones pagadas, anuncios 
publicitarios y sus similares, tendentes a la obtención del voto. En todo caso, tanto el partido y candidato contratante, 

como el medio impreso, deberán identificar con toda claridad que se trata de propaganda o inserción pagada. Y 
realización para el pago de servicios profesionales; uso de equipo técnico, locaciones o estudios de grabación y 

producción, así como los demás inherentes al mismo objetivo. Fiscalización IFE El vocal titular del consejo general del 

IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, adelantó que para evitar intromisión de dinero de los cárteles de la droga en las 
campañas políticas, el organismo electoral fiscalizará los recursos de cada uno de los aspirantes a diputados federales y 

senadores en el estado; además de asistir a las campañas y mítines para revisar si los gastos son ostentosos. El área de 
fiscalización del IFE se encargará de verificar y auditar los recursos; en su momento vendrá gente a fiscalizar las 

campañas como se ha hecho en otros procesos, eventos de campañas políticas y los candidatos tendrán que 
transparentar sus cuentas ante los auditores. “Respecto a intervención de dinero ajeno que se maneja, el IFE tiene un 

área de fiscalización que ha venido trabajando y como nunca se ha llegado a porcentajes muy elevados de la verificación 

del dinero que entra en campañas y en el proceso electoral como tal”. La ley El artículo 342 del Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) determina que, entre otras, constituyen infracciones de los partidos 

políticos al Código electoral: el incumplimiento de las obligaciones o la infracción de las prohibiciones y topes que en 
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materia de financiamiento y fiscalización les impone el Código electoral.  Además, se castiga el no presentar los informes 

trimestrales, anuales, de precampaña o de campaña, o no atender los requerimientos de información de la Unidad de 

Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos, en los términos y plazos previstos en el Código de la materia y sus 
reglamentos.  Asimismo, la realización anticipada de actos de precampaña o campaña atribuible a los propios partidos 

políticos. El exceder los topes de gastos de campaña. La realización de actos de precampaña o campaña en territorio 
extranjero cuando se acredite que se hizo con consentimiento de aquéllos, sin perjuicio de que se determine la 

responsabilidad de quien hubiese cometido la infracción, y de la misma manera incluido el incumplimiento de las demás 

disposiciones previstas en el Código citado en materia de precampañas y campañas electorales. Claves-Dinero, dinero 
►Los gastos realizados en bardas, mantas, volantes, pancartas, equipos de sonido, eventos políticos realizados en 

lugares alquilados, propaganda y otros similares. ►También contempla sueldos y salarios del personal eventual, 

arrendamiento eventual de bienes muebles e inmuebles, transporte de material y personal, viáticos y otros similares. 
►Aunado a ello, el ordenamiento especifica que también se contemplan gastos por inserciones pagadas, anuncios 

publicitarios y sus similares, tendentes a la obtención del voto.  (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Luis Baños promete apoyos a comercios: En su tercer recorrido tras una semana de arrancada la campaña 
electoral, Luis Enrique Baños Gómez, candidato a diputado federal por el Partido Acción Nacional, lanzó la propuesta de 

más apoyos a comercios y micro comerciantes a ciudadanos de Pachuca.  El aspirante por el distrito VI con cabecera en 
Pachuca y que también abarca Mineral de La Reforma, realizó su recorrido por las colonias de ambos municipios. En la 

colonia Morelos repartió volantes a comerciantes del mercado de esta misma zona, donde se comprometió a mejorar el 

crecimiento y sustentabilidad del lugar. También, estableció apoyos para micro comerciantes, y aquellos que van 
iniciando con su negocio, se comprometió a facilitar el acceso a los programas federales para la mejora de los 

comerciantes con esperanza de mejorar su calidad de vida, del mismo modo se dirijo a los comerciantes jóvenes que 
prenden iniciar su propio negocio, para incentivar el crecimiento de la economía en sus familias. “Escuchamos las 

propuestas para que juntos legisladores y ciudadanos podamos hacer un distrito diferente, el distrito que todos 

necesitamos”, sostuvo el Baños Gómez.  Apoyo a Vázquez Mota El candidato panista, Damián Sosa Castelán, invitó a 
reflexionar su voto el próximo 1 de julio a favor de Josefina Vásquez Mota, para presidenta de la República, Xóchitl 

Gálvez y Daniel Ludlow para senadores.  El candidato por el IV Distrito con cabecera en Tulancingo, hizo campaña por las 
comunidades de Loma de Progreso, Progreso, La Palizada, el Lindero y San Isidro la Laguna pertenecientes a este 

municipio. “Quiero ser diputado federal, porque desde el Congreso de la Unión gestionaré recursos para mejorar las 
condiciones de vida e incentivar la productividad a través de proyectos productivos que beneficien a las familias de la 

región”, dijo, además recordó que ya tuvo la oportunidad de ser dos veces diputado local, hace 12 años por este Distrito.  

(redacción, página 11) 

Milenio-“De llegar al Congreso tocaremos el tema de la educación”: Después de dejar la presidencia estatal del 

PRD, Pedro Porras Pérez, ha decidido entrar de lleno a la pelea por la candidatura a diputado federal por la coalición 

Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano).  El candidato de extracción perredista fue colocado en la 
posición número nueve del listado de candidatos a diputados federales por la vía de representación proporcional, es 

decir, casi garantiza su lugar en el Congreso de la Unión para la siguiente legislatura, que después de tres años, tendrá 
un representante de las izquierdas en Hidalgo.  En entrevista para MILENIO Hidalgo, el ex líder del PRD sostuvo que en 

la campaña rumbo al 1 de julio, recorrerá los siete distritos electorales hidalguenses para dar a conocer sus principales 
propuestas, que están unidas a las del candidato a presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.  Las 

principales propuestas van encaminadas a una mejora al campo, educación, seguridad, además estuvo de acuerdo en la 

reapertura de la Escuela Normal Rural del Mexe, en el municipio de Francisco I. Madero.  ¿Cuáles serían las 
principales propuestas de cara a las elecciones federales? De hecho conocíamos las propuestas de Andrés Manuel 

López Obrador, y creo que sería parte de nuestra tarea cómo hacer qué las propuestas se hagan leyes, se haga 
obligatorio, por ejemplo el cuadro básico de medicamentos que existe seguramente en el papel, pero que queremos una 

reforma o una nueva ley de salud pública en este país, a fin de que se garantice las salud y el medicamento para todos 

los mexicanos y aquellos que menos tienen.  De llegar al Congreso tendremos que tocar los temas de la educación, 
efectivamente se dice que es gratuita, pero todo mundo sabemos que todas las escuelas públicas, desde jardín de niños, 

hasta secundaria, solicitan una cuota de inscripción, que las autoridades oficialmente no reconocen. No hay una 
gratuidad de la educación.  Además, la situación del campo, creo que Hidalgo no se conoce el porcentaje que se dedica a 

la agricultura pero que está prácticamente están desmantelados los apoyos al campo, está prácticamente en el olvido, no 
vemos los apoyos que hay en la Alianza para el Campo no son directamente a los agricultores. Además de la cuestión de 

inseguridad que priva a nuestro país de la paz social. No se trata de meter más militares y policías, creo que se tiene que 

atacar a fondo está situación. Además de la situación del empleo, es una tarea conjunta para acabar con la seguridad.  
¿En el sentido de la inseguridad, se buscaría que las fuerzas públicas del Ejército se metan a los cuarteles? 
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Creo que si hay un proyecto de generación de empleo y oportunidades, sí. Sin duda que el Ejército su papel fundamental 

es estar en los cuarteles tienen otro rol para cuidar el país ante el ataque de otros países o algunas emergencias, pero 

creo que actualmente la Constitución no tiene ningún aparatado donde nos mencione que brinden servicios de seguridad 
pública. Entonces el Ejército no está preparado para la custodia de las calles, de las plazas, para no caer en violaciones a 

los derechos humanos.  ¿En su visita, Andrés Manuel López Obrador mencionó la reapertura de la escuela 
Normal Rural del Mexe, cual es su opinion al respecto? Creo que finalmente es una institución que tuvo un gran 

prestigio a nivel nacional, que inclusive, de allí salieron gobernantes, para este estado y algunos altos dirigentes del PRI, 

y como tal creo que debería de existir.  No estoy diciendo que necesariamente sea lo mismo, la propuesta que se está 
haciendo de reabrirlo no es necesariamente que tenga el mismo esquema que se conocía, creo que se tendrá que 

fomentar otro esquema, pero se requiere tener internados como lo es Chapingo (en el Estado de México) y algunas 
otras; creo que es como se debe de dar está reapertura del Mexe. Hoy vemos cómo aunque se dice que está cubierta la 

demanda de los maestros, pero vemos que en las comunidades falta la educación y los docentes, entonces creo que 
debería de reaperturarse está institución para preparar maestros que su origen es netamente para los que menos tienen, 

ya no digamos de los campesinos, porque su origen es ese para los campesinos pero se tiene que abrir a todos los que 

no tengan recursos.  Muchos de los jóvenes aunque tengan el talento y los conocimientos, pero simplemente las familias 
no tienen recursos económicos para mandarlos a la escuela, entonces está propuesta que ha hecho el candidato Andrés 

Manuel López Obrador entonces es finalmente con otro tipo de esquema.  ¿Se le tendría que dar otro enfoque para 
evitar casos como el que ocurrió en Ayotzinapa Guerrero? Hay que darle otro enfoque, creo que lo de Ayotzinapa 

estaba ya la recomendación de derechos humanos, la recomendación que hizo a nivel nacional. A lo mejor los jóvenes 

iban a una demanda justa, pues su institución está en pésimas condiciones; sí hay un internado creo que el estado debe 
garantizar las instalaciones con todas las comodidades, con todo lo que se requiere en una institución.  ¿Qué hará 

durante prácticamente los 90 días de campaña política, sí es un candidato por la vía de representación 
proporcional?  Vamos a estar prácticamente en la misma agenda del candidato a la presidencia de la República, 

además del Senado de la República, Isidro Pedraza, como lo hemos venido haciendo desde la famosa intercampaña, hoy 
vamos en la misma agenda, recorriendo los distritos electorales federales de cara la gente. (Misael Zavala, página 12) 

Independiente-Renuncia candidata a diputada del PAN en Tula: Hasta la noche de ayer, Raquel Mendoza Rojas 

había renunciado a su candidatura a diputada federal por el distrito Tula del PAN, por lo que su suplente Magdalena 
Ludmila Gómez sería la abanderada. Este diario buscó cotejar dicha versión con el secretario general y con el dirigente 

del partido, Jorge García Vázquez y Alejandro Moreno Abud respectivamente, sin embargo no respondieron la llamada 

telefónica. De acuerdo con panistas de la región Tula, Mendoza Rojas renunciaría por problemas de salud y haría oficial 
su declinación el próximo lunes, durante conferencia de prensa. Sin embargo, la estructura albiazul en dicho distrito 

comentó que la falta de apoyo económico a la aspirante fue el factor determinante para su renuncia. Tula no está entre 
las prioridades del partido, opinaron. Luego que Víctor López González tuvo que dejar la candidatura en este distrito para 

cumplir con equidad de género, Mendoza Rojas fue seleccionada para llenar el vacío, no obstante ayer trascendió su 

declinación. También bajaron a Yuriel Monroy Martínez en el distrito Actopan para colocar a Carlynn Hougton Hernández, 
como parte de los movimientos que hizo valer el Instituto Federal Electoral (IFE) para garantizar espacios a mujeres. 

(Víctor Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Próximo miércoles, Tribunal resolverá juicio electoral: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) resolverá el próximo miércoles el único juicio de inconformidad promovido contra los resultados de la elección 
extraordinaria de Santiago Tulantepec, que dieron como triunfador al candidato priista Alberto Aguilar con 4.561 votos 

contra 4.390 del perredista Eric Castelán, según el cómputo municipal. Alejandro Habib, magistrado presidente del TEEH, 

informó que el próximo día 11 del presente mes se conocerá en sesión del pleno del órgano jurisdiccional el proyecto 
correspondiente a la impugnación que promovió el PRD, el cual está en manos del magistrado Ricardo González Baños. 

"Se hizo un requerimiento acerca del monitoreo de los medios de comunicación que hace el Instituto Estatal Electora, 
que era una prueba que invocó la parte inconforme, y se le requirió particularmente a la comisión de Radio, Televisión y 

Prensa lo que hicieron los candidatos en la campaña. Se valoran las pruebas que mencionan en el juicio", explicó. En 

cuanto a que si es inusual que sólo se presente un juicio de inconformidad, explicó que en el caso de Xochiacoatlán 
aunque la diferencia entre primero y segundo lugar pareciera poca con más de 300 votos, éstos representan más de 5 

puntos de diferencia, razón por la cual es complicado revertir un resultado de esa naturaleza, "aunado a que 
seguramente no se detectaron omisiones graves, por lo que quedó firme el resultado". En relación con la elección de 

Santiago Tulantepec, dijo, la diferencia entre primero y segundo lugar es de 1.3 puntos, "lo cual, si se anularan varias 
casillas podría revertirse, aunque para ello hay que acreditar con pruebas las irregularidades. Esperaremos a ver cual es 
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el proyecto que nos presentará el magistrado Ricardo González Baños". (redacción, Ojo Política) 

Crónica-En listado mujeres: más de 52 por ciento: En Hidalgo, más de 980 mil mujeres están registradas en el 
listado nominal que votará el próximo 1 de julio, la cifra representa el 52.68 por ciento de la población según el último 

corte del Registro Federal de Electores (RFE) hasta el 30 de marzo. Pese a que el proceso de depuración de credenciales 

de elector persiste hasta el 12 de abril, en la entidad el listado nominal asciende a 1 millón 862 mil 37 ciudadanos, de los 
cuales 881 mil 29 son hombres y 981 mil 8 mujeres, una diferencia de 99 mil 979 féminas. El distrito con mayor cantidad 

de mujeres dadas de alta en el RFE es Tepeapulco, con 153 mil 495 féminas con posibilidad de votar; le sigue la 
jurisdicción VI que integra a Pachuca y Mineral de la Reforma con 150 mil 807. Respecto al Distrito III Actopan, el 

número de mujeres asciende a 144 mil 701; en Tula de Allende alcanza 143 mil 162 féminas; en seguida se encuentra 
Ixmiquilpan con un total de 136 mil 648. Finalmente, se encuentran las regiones de Huejutla de Reyes con 126 mil 663 

mujeres inscritas en el listado nominal y en Tulancingo 125 mil 532. Cabe destacar que hasta el último corte, fueron 

depuradas 39 mil 259 credenciales de elector, correspondientes a ciudadanos que ya fallecieron, o los que perdieron sus 
derechos políticos electorales, cambios de domicilio y personas que ahora radican en el extranjero. (Gabriela Porter, 

página 03) 

Criterio-Capacitan a funcionarios: Personal del ayuntamiento de Mineral de la Reforma fue capacitado en materia de 
blindaje electoral por personal de la subprocuraduría de Asuntos Electorales de la PGJEH. El objetivo es evitar que los 

funcionarios públicos pudieran incurrir en faltas consideradas como delitos electorales. Lo anterior, con motivo del 
proceso electoral para elegir Presidente de la República, Diputados y Senadores. Con la participación del subprocurador 

de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales, en la capacitación, se advirtió sobre todos los asuntos en que se debe 
tener cuidado para evitar que los trabajadores del ayuntamiento puedan caer en una intromisión que derive un delito 

electoral. "Debemos recordar que la ley electoral es clara al precisar en cada uno de sus artículos todas las acciones que 

los gobiernos federal, estatal o municipal, deben cuidar durante este proceso electoral que termina el día 1 de julio", dijo 
Lima Morales. El servidor público preciso que es importante que todos los funcionarios de un municipio conozcan sobre 

las prohibiciones que la ley electoral marca, en relación, incluso, a su participación como miembros de un partido político, 
ya que no pueden hacer funciones de promoción dentro de su horario laboral. Finalmente, José Luis Lima invitó a los 

funcionarios municipales para que bajen está información a sus empleados, y todos estén bajo la misma sintonía y se 

puede llevar un proceso electoral de la manera más sana, sin que las acciones de los diferentes gobiernos puedan tener 
alguna intervención y con ello perjudicar el proceso. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Milenio-El voto adulto decidirá elecciones en Hidalgo: En manos de más de un millón 97 mil adultos de 30 a 59 
años de edad está el futuro de los resultados electorales en la entidad.  Esta cifra representa más del 50 por ciento de los 

hidalguenses en edad para votar en los comicios federales del 1 de julio próximo.  De acuerdo con el padrón electoral por 

rango de edad del Instituto Federal Electoral (IFE), los adultos concentran el mayor número de personas inscritas en el 
padrón electoral con credencial para votar, por encima de jóvenes de 18 a 29 años y de adultos mayores de 60 años en 

adelante.  El documento en poder de MILENIO Hidalgo, revela que del total de ciudadanos en Hidalgo en edad para votar 
(un millón 986 mil 58) el 55 por ciento pertenece a hidalguenses que están en un rango de edad de 30 a 59 años, 

mismos que podrían decidir el futuro de los candidatos al Senado de la República y Congreso de la Unión que pertenecen 

a los siete distritos de Hidalgo.  Según el padrón actualizado, los adultos de 30 a 34 años de edad son 240 mil 509 que 
tienen credencial de votar con fotografía, los de 35 a 39 años suman un total de 231 mil 895, los hidalguenses de 40 a 

44 años son 199 mil 528, de 45 a 49 años de edad suman un total de 169 mil 677 hidalguenses, además 141 mil 346 
ciudadanos de Hidalgo con credencial de elector son del rango de edad 50 a 54 años y los de 55 a 59 años son 114 mil 

953. El padrón también detalla que los adultos mayores que podrán votar (es decir aquellos ciudadanos de 69 y más 

años) suman 311 mil 75 en Hidalgo. Mientras que el padrón electoral en Hidalgo, registrado por el Instituto Federal 
Electoral (IFE), indica que los ciudadanos hidalguenses jóvenes (es decir que están dentro de un rango de edad de 18 a 

29 años), representan casi una tercera parte de los votantes en la entidad que emitirán sus sufragios en los comicios 
federales para elegir a diputados federales, senadores y presidente de la República. En las votaciones de julio, suman 

577 mil 75 ciudadanos jóvenes que podrán votar en Hidalgo. En este sentido, el padrón electoral de la entidad está 
compuesto por un millón 986 mil 58 ciudadanos hidalguenses con credencial para votar con fotografía que podrán 

participar en las elecciones federales, de estos el 29 por ciento son jóvenes no mayores a 29 años de edad, que 

representan casi una tercera parte de la población. Las elecciones se realizarán el próximo 1 de julio en donde se elegirá 
presidente de la República, diputados federales así como senadores.  Distrito de Tepeapulco con más votantes El 

distrito electoral federal en Hidalgo con más votantes es el número VII con cabecera en el municipio de Tepeapulco. 
Hasta el corte más reciente del padrón electoral, el distrito de Tepeapulco sumaba 310 mil 743 ciudadanos en edad para 
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votar. El segundo distrito con mayor población registrado para votar ante el IFE es el III con cabecera en Actopan, con 

un total de 295 mil 138 ciudadanos votantes. Con un total de 292 mil 495 ciudadanos con credencial IFE, y ubicado en el 

tercer lugar con más votantes, se encuentra el distrito electoral federal V con cabecera en Tula de Allende.  El distrito 
electoral federal VI con cabecera en Pachuca agrupa a Mineral de La Reforma y ocupa el cuarto lugar con más votantes 

inscritos en el IFE; según el último corte de padrón electoral son 291 mil 346 ciudadanos en edad para votar e inscritos 
ante las autoridades electorales. En el quinto lugar está el distrito II de Ixmiquilpan que reúne a un total de 286 mil 687 

votantes; mientras que el distrito electoral federal I con cabecera en Huejutla de Reyes, se ubica en el número sexto con 

256 mil 933 votantes. En el último lugar de los distritos con menor padrón electoral está el IV, de Tulancingo, con sólo 
252 mil 716 ciudadanos inscritos en el IFE. Así, el distrito electoral federal en Hidalgo con más votantes es el número VII 

con cabecera en el municipio de Tepeapulco. (Misael Avala, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hay riesgo de que Sedesol condicione sus programas: El dirigente de la Coalición de Organizaciones 

Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc) en la entidad, Marco Antonio Rico Mercado, señaló que existe el riesgo de 
que en este proceso electoral federal los programas de la Sedesol sean condicionados para obtener el voto a favor del 

partido en el gobierno. “La tentación de cualquier autoridad siempre existe en la utilización de recursos públicos, 

infraestructura, recursos humanos para apoyar a „x‟ o „y‟ candidato, siempre estará la tentación”, aseveró. El líder 
campesino llamó a las autoridades para que no se conduzcan de esta manera, “que se conduzcan con apego a la 

legalidad, con principios propios de su función”. Indicó que tiene conocimiento de que la delegación de la Sedesol en la 
entidad está promoviendo sus programas, “andan ahí la gente de Sedesol recorriendo barrios y colonias para 

supuestamente actualizar el padrón de oportunidades y de otros programas como 70 y más, supuestamente en este 

entendido”.  Aunque reconoció que los programas sociales no deben detenerse, puntualizó que si la organización a su 
cargo detecta “que hay un condicionamiento de carácter político electoral, hay una obligación, o una inducción a 

determinado partido o candidato por supuesto que tomaremos medidas al respecto”.  Reiteró que existe la preocupación 
de que los recursos públicos se utilicen con tintes partidistas, por lo que subrayó que estará pendientes en caso de que 

suceda.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Síntesis-Ejercito debe estar en la calle: El sector patronal propondrá a los candidatos presidenciales a mantener la 
presencia del Ejército en las calles para dar certidumbre a la los inversionistas y continuar el combate a la delincuencia. Al 

considerar que el crimen organizado en México no alcanzó el poderío que detenta en solo unos años, por lo que 
combatirlo y aniquilarlo tomará seguramente muchos años más, los empresarios hidalguenses plantearán a los 

candidatos presidenciales la permanencia del Ejército en las calles, para seguridad de la población frente al crimen 

organizado. La presencia del Ejército en las calles ha sido un elemento fundamental para desalentar la actuación de los 
grupos criminales, que debe mantenerse una vez que inicie la nueva administración federal, consideró el presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo, Javier Vázquez Coria. “Enfrentar al crimen 
organizado debe ser una tarea gubernamental a la que se dé continuidad en el nuevo gobierno”, dijo a su vez Javier 

Vázquez. Gane quien gane la presidencia de la República el uno de julio próximo, el nuevo Presidente de México deberá 

continuar con acciones como el de vigilancia en las calles por parte de las Fuerzas Armadas, en especial en ciudades y 
entidades del país con elevados índices de criminalidad, consideró a su vez el presidente de la Cámara Nacional del 

Comercio en Pequeño (Canacope), Jesús Gutiérrez González. “Vamos a dejar muy en claro que el gobierno debe seguir 
luchando por erradicar el narcotráfico y el crimen organizado”, aseguró Gutiérrez González, quien no dudó en señalar que 

ha sido gracias a acciones como la vigilancia del ejército en las ciudades, lo que ha incidido en menor delincuencia en 
entidades como Hidalgo. Si bien los empresarios coinciden en que en Hidalgo se ha abatido la creciente criminalidad que 

se tenía hasta hace unos años, y que el sector productivo dejó de ser el blanco de secuestradores, extorsionadores y 

asaltantes, coinciden también en que la presencia del ejército en las calles es necesaria en otros puntos del país 
altamente conflictivos, como Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua, Michoacán, Veracruz, Guerrero, entre otras. 

“Afortunadamente en Hidalgo ya no hemos tenido conocimiento de secuestros, y los robos cometidos contra empresas 
han sido responsabilidad de ladrones comunes”, hizo notar Gutiérrez González. Esta postura empresarial será planteada 

tanto a la panista Josefina Vázquez Mota que al priista Enrique Peña Nieto o al candidato de la izquierda, Andrés Manuel 

López Obrador, en las reuniones que lleguen a sostener con el empresariado hidalguense dentro de sus campañas 
electorales. (Dolores Michel, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Vigilarán veintena de Viacrucis en Pachuca: Una veintena de representaciones de la pasión de Cristo se 

realizarán en Pachuca, para lo cual, autoridades de Seguridad Pública y Protección Civil; así como cuerpos médicos, 

garantizarán la integridad de los concurrentes. En los protocolos de las autoridades se establecen planes de prevención, 
protección civil; apoyo y atención médica. De entre las representaciones que congregan a un gran número de visitantes 

se encuentra la escenificación en el popular barrio El Arbolito, que cumple 43 años e iniciará alrededor de las 11 de la 
mañana. Enrique Pichardo Ramírez, organizador de esta representación de la pasión desde hace diez años, dijo que el 

recorrido iniciará en la iglesia, pasará por las calles Reforma y Hermenegildo Galeana, hasta llegar a la mina de El Cuixi, 
donde se tiene programada la crucifixión de Cristo, que será interpretado por Raúl Bautista Ibarra. Por otra parte, la cruz 

que servirá para la representación pesará aproximadamente cien kilos. Se prevé la asistencia de más de cinco mil 

espectadores. Otra de las festividades religiosas de mayor arraigo en la capital hidalguense se escenifica en el barrio de 
Cubitos, donde participarán unas cien personas. Ausencio Hernández Téllez, integrante del comité organizador, apuntó 

que las representaciones de la pasión que se hacen en Pachuca no compiten entre si. "Se trata de demostraciones de fe, 
realizar el Viacrucis no debe ser motivo de competencia, lo que debemos buscar es continuar con la tradición y recordar 

el mensaje que Jesucristo trajo al mundo". (Emmanuel del Rincón, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO se queja de presencia policiaca frente a "La Chingada": El candidato presidencial de las 
izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, protestó a través de su cuenta de Twitter por la presencia de policías afuera 

de su casa de retiro en Palenque, Chiapas.  A través de un mensaje en la red social, López Obrador pidió a quien 
corresponda que mejor se dedique a la seguridad de la ciudadanía, luego de encontrar a los policías que estaban a bordo 

de dos patrullas. “A quien corresponda: frente a mi casa en Palenque hay policías. Con todo respeto les pido que mejor 
se ocupen de la seguridad de la gente”, expresó. El equipo de prensa del aspirante confirmó el mensaje y advirtió que la 

denuncia se debió a que ninguna autoridad le consultó a López Obrador si requería vigilancia o protección especial. Sin 

embargo, no precisó si los agentes pertenecen a una corporación local o federal. El candidato ha reiterado que no quiere 
seguridad personal por lo que, incluso, la comitiva que lo acompaña en sus eventos no permaneció junto a él en 

Palenque.  Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de López Obrador, negó que el aspirante considerara esto como 
un acto de intimidación, sino que más bien le preocupó. “Siempre respetamos el trabajo de la policía, de los agentes de 

seguridad y estamos muy tranquilos. Lo que pasa es que esas cosas de la vigilancia y la seguridad no le gustan al 

candidato”, dijo vía telefónica. “Es sólo una finca rural, rústica y él está descansando. Creemos que no es necesario, pero 
lo agradecemos”, añadió. Además, dijo que la coordinación de campaña de López Obrador mantiene una buena relación 

y respeto por el gobernador de Chiapas, Juan Sabines. “Estamos seguros que habrá un arreglo y no habrá ningún 
problema. A veces la gente se preocupa por personalidades como Andrés, pero estamos en paz con el gobierno del 

estado”. La casa donde López Obrador descansará este fin de semana es la quinta rústica mejor conocida como La 
Chingada, donde el candidato de las izquierdas pasa sus días de asueto junto con su familia. Error famoso El lugar se 

volvió famoso luego de que López Obrador, durante un encuentro con empresarios del sector inmobiliario, les confesó 

que si no gana las elecciones se irá a “la chingada”, pero pocos sabían que se refería a un rancho. El lugar está ubicado 
casi a la entrada de la cabecera municipal de Palenque, en el tramo carretero Pakal-Ná-Palenque, enfrente de la Unión 

Ganadera Regional de Catazajá. López Obrador descansa en la casa, junto con su familia, desde el pasado miércoles, 
luego de encabezar un mitin en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.  ► Destacan unidad de izquierdas Juan Carlos 

López Fernández, candidato de Chiapas al Senado por el Movimiento Progresista, afirmó que la unidad es lo que está 
distinguiendo a las diversas fuerzas políticas de izquierda, mismas que han sabido hacer de lado la confrontación para 

estar en condiciones de ganar el mayor numero de espacios, tanto a nivel federal como local. “El ejemplo nos lo da todos 

los días Andrés Manuel, quien tiene una propuesta de concordia, de armonía y de justicia en beneficio de todos 
mexicanos, sobre todo en favor de los más vulnerables”. El pasado miércoles en la plaza de la Paz, Chiapas, durante la 

gira de AMLO, López Fernández destacó que los programas en apoyo a los adultos mayores y a las mujeres tienen su 
origen en la política social que la izquierda mexicana puso en práctica, cuando el tabasqueño fue jefe de Gobierno del 

Distrito Federal de 2000 a 2005. “La propuesta de Andrés Manuel de elevar a rango constitucional el respaldo económico 

a nuestros adultos mayores es ya una realidad en Chiapas, gracias a la visión y acción de nuestro gobernador, Juan 
Sabines Guerrero”, dijo López Fernández.  (Adriana Estela, página 20) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Privado… 

Carpizo, un hombre de Salinas: Jorge Carpizo fue uno de los hombres claves en el sexenio de Carlos Salinas, 1988-
94. Pocos tuvieron su movilidad y pocos su rectitud. Como rector de la UNAM (1985-89) atestiguó y aisló el conflicto 

poselectoral de l988, impidiendo que aquella crisis contaminara el campus universitario, en aquellos días, pasto seco. Al 
dejar la rectoría, y de la mano de Salinas, pasó a formar parte de la Corte, retiro dorado, como uno de los entonces 21 

ministros del pleno. A principios de 1990, Salinas, en plena legitimación de su gobierno tras las elecciones de julio, lo 

colocó al frente de una de sus principales obras: la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, donde permaneció tres 
años hasta uno de los ajustes del gabinete que lo llevó a la Procuraduría General de la República, en enero de 1993, y un 

año después, tras la irrupción del EZLN el 1 de enero de l994, a la Secretaría de Gobernación, desde donde se haría 
cargo como presidente del IFE del proceso electoral de agosto de aquel año, con todo y su renuncia efímera que 

derrumbó la bolsa en junio de l994. Como procurador general de la República le correspondió el asesinato del arzobispo 
de Guadalajara, cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, el 24 de mayo de l993, de donde surgió el enfrentamiento con su 

sucesor, Juan Sandoval Íñiguez, y sus acusaciones y desviaciones a partir de una certeza moral, a lo que él respondía 

que en lo jurídico eso, una certeza moral, era lo más cercano a una corazonada. Como secretario de Gobernación, el no 
se hagan bolas de Salinas, el asesinato de Luis Donaldo Colosio, el 23 de marzo de 1994; los grandes secuestros: Harp, 

Lozada, Vargas; las elecciones presidenciales de agosto, el asesinato de José Francisco Ruiz Massieu el 28 de septiembre 
y el desastre con la fiscalía de Mario Ruiz Massieu y su ruptura personal. Después de todo eso, venir a morirse en una 

intervención de hernia inguinal me resulta inexplicable, aunque sé que así es la muerte. RETALES 1. La tónica del relevo 

de los presidentes priistas fue la ruptura. Sólo Carlos Salinas designó a Miguel de la Madrid director del Fondo de Cultura 
Económica, con lo que rompió esa tendencia. Ahí permaneció 10 años; 2 VAHíDO. No se puede ser candidata 

presidencial, mujer y sufrir un ligero mareo sin que salgan voces a exigir certificados médicos. ¿A qué candidato se lo 
exigieron en el pasado, algunos con delicados males de salud? ¡Ah! Es que sólo ellas se desvanecen, y 3 CHIAPAS. Está 

por formalizarse la candidatura Verde-PRI al gobierno de Chiapas en la persona del senador más joven, Manuel Velasco, 
nieto del doctor Manuel Velasco Suárez, que gobernó aquel estado. Es un proyecto de Enrique Peña Nieto. Por las 

Pascuas, nos vemos, pero en privado, el martes 17. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que dentro del equipo de Josefina Vázquez Mota comienza a tomar fuerza la versión de que habrá cambios en su 

coordinación. 

El nombre que suena es el de Carlos Alberto Pérez Cuevas, su operador en San Lázaro, para que tome las riendas de 
la campaña de la abanderada del PAN, y es que le achacan el fiasco del estadio Azul y los errores logísticos a Roberto 

Gil, ex secretario particular de Felipe Calderón. 

:Que a pesar de tener menos de cuatro meses en sus cargos, los consejeros electorales María Marván y Lorenzo 

Córdova decidieron tomarse vacaciones por la Semana Santa. 

Y eso que la normatividad establece que durante el proceso electoral todos los días y horas son hábiles para el IFE, y por 

eso se les da un bono adicional a sus funcionarios. 

:Que el PAN y el PRI recurrirán a todo ante los malos números que tienen en la capital. 

Preparan una queja ante el Instituto Electoral del Distrito Federal contra el PRD por actos anticipados de campaña para 

jefe de Gobierno por la colocación de 550 espectaculares que enumeran algunos logros del gobierno de Marcelo 
Ebrard, que prometen continuarán con Miguel Ángel Mancera. 

:Que entre los candidatos al GDF, la que lleva la delantera en Twitter es la candidata del PAN, Isabel Miranda de 
Wallace, con 14 mil seguidores. 

Y si bien el último en abrir una cuenta fue Mancera, el ex procurador ya rebasó en seguidores a la priista Beatriz 
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Paredes. 

:Que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación está por atender un caso surgido en el programa Fox Sports, en 
el segmento que conducen Jean Duverger y Juan Carlos de Anda. 

Haciéndose el “chistosito”, De Anda critica a los seguidores del equipo de futbol Cruz Azul, a quienes en más de una 
ocasión llama de forma despectiva “albañiles” o “cargabultos”. 

:Que la Mesa Directiva del Senado, que preside el panista José González Morfín, analiza la posibilidad de sesionar de 

lunes a viernes de la semana de Pascua. 

Esto con el objetivo de aprobar la mayor cantidad de dictámenes antes de que concluya el presente periodo de sesiones, 

que se cierra el próximo 30 de abril, entre los que se encuentran las leyes sobre cambio climático, la regulación de deuda 
de estados y municipios, además de la iniciativa que limita el fuero militar. 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Calderón en La Habana  

  

HAY DOS sentimientos en La Habana por la próxima visita del presidente Felipe Calderón a Cuba, cuentan fuentes de la 
diplomacia. Por un lado, consideran que la presencia del mandatario mexicano en la isla restañará las diferencias creadas 

por Vicente Fox en su sexenio, aquello del “comes y te vas”, y los choques con el entonces canciller Jorge Castañeda. 
¿Dónde está el acercamiento? Calderón tiene en su agenda una guardia de honor en la Plaza de la Revolución y una 

reunión muy importante con el presidente Raúl Castro. Por supuesto, no se descarta un encuentro con el comandante 

Fidel Castro. En el otro extremo, hay la preocupación de que el jefe del Ejecutivo federal pretenda una reunión con 
grupos disidentes.  

  
METIDOS en los próximos viajes del Presidente, Los Pinos no ha confirmado todavía una nueva visita de Calderón a la 

ciudad de Washington para el 24 de abril. Recientemente estuvo en la capital de Estados Unidos para una cumbre con el 
presidente Barack Obama y el primer ministro de Canadá, Stephen Harper. Ahora, grupos dedicados al cuidado del medio 

ambiente buscan darle un premio al jefe del Ejecutivo por su trabajo en la lucha contra el cambio climático.  

  
AL PERREDISTA Armando Ríos Piter, candidato al Senado, le dio la temblorina a la hora de pagar la cuenta. El 

guerrerense dio una conferencia de prensa en un restaurante de Chilpancingo y, al final, se salió con su comitiva sin 
hacer la señal de “traiga usted la cuenta, por favor”. Don Armando argumentó que los temblores hicieron que todos 

salieran a tropel. “Hubo una confusión y luego se puso a temblar”, explicó. Como todo un caballero, don Armando volvió 

este miércoles para pagar los 4 mil 700 pesos, total que incluyó lo del algunos “colados”.  
  

LOS SENADORES se fueron de vacaciones y al retorno se pusieron una agenda que se antoja muy complicada. A partir 
del próximo martes trabajarán a contrarreloj: tendrán seis sesiones en lo que resta del periodo ordinario para sacar 

adelante dos temas prioritarios, entre las más de mil iniciativas que quedarán sepultadas en comisiones. Nos explican que 

hay un acuerdo para avanzar en la reforma al fuero militar, cuyo proyecto de dictamen incluye crear juzgados especiales 
para casos de las Fuerzas Armadas que afecten a civiles, y la creación de la Ley para protección de víctimas, prometida al 

poeta Javier Sicilia. El presidente del Senado, José González Morfín, informó que por acuerdo de la Junta de Coordinación 
Política se podría ampliar el número de sesiones.  

 
LAS RELACIONES políticas entre los órganos electorales de la ciudad de México se han colapsado. Hay un rompimiento 

institucional entre los presidentes del Instituto Electoral del DF, Gustavo Anzaldo Hernández, y del Tribunal Electoral 

local, Adolfo Riva Palacio Neri. Nos cuentan que los cambios que ordenó el tribunal para que se quitara el espacio en 
blanco de la boleta virtual para el voto chilango provocó la molestia del consejero electoral, que cerró las vías de 

comunicación. Ahora sólo se dirigen la palabra por medio de oficios, nos dicen. ¡Y eso que apenas comienza la fiesta de 
los comicios!  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LA CAMPAÑA PANISTA está en crisis: su eslogan no funciona, los equipos de trabajo siguen sin coordinarse, las 
propuestas de gobierno no tienen repercusión y sí, en cambio, son noticia los pequeños tropiezos.  

  
¿LES SUENA conocido? Bueno, pues eso es lo que estaba pasando más o menos por estas fechas... ¡pero en el año 2006!  

  

TAL DIAGNÓSTICO, que hoy podrían hacer suyo los estrategas de Josefina Vázquez Mota, lo elaboró el equipo del 
entonces candidato Felipe Calderón.  

  
EN AQUELLA OCASIÓN, ante el desolador balance de su campaña, el panista decidió dar un manotazo sobre la mesa, "un 

golpe de timón", le llamaron los suyos.  

  
ASÍ, se deshicieron del publicista Francisco Ortiz y dejaron los spots en manos de Juan Ignacio Zavala y Antonio Sola. De 

igual forma concentraron los trabajos de comunicación en Max Cortázar y la coordinación general de la campaña quedó 
en manos de Juan Camilo Mouriño.  

  
LOS QUE SABEN aseguran que un reajuste similar se prepara en el comité de campaña de Josefina Vázquez Mota.  

  

POR AHORA se conoce que el mismo Juan Ignacio Zavala, quien apoyaba a Ernesto Cordero, ya está más integrado al 
grupo josefinista. Y se espera que también tengan un mayor involucramiento Germán Martínez, Rafael Giménez y el 

propio Cordero.  
  

TODO INDICA, pues, que Roberto Gil se salvó de ser crucificado en Semana Santa.  

 
APENAS como que el electorado empieza a digerir la primera andanada de spots de los candidatos presidenciales... ¡y ya 

viene la segunda tanda!  
  

MÁS ALLÁ de los contenidos de los spots, sería bueno analizar si los electores realmente alcanzan a procesar tantos 
mensajes en tan poco tiempo.  

  

TAN SÓLO en la primera semana Enrique Peña Nieto lanzó cuatro versiones de sus anuncios recorriendo México, Josefina 
Vázquez Mota difundió tres versiones, Andrés Manuel López Obrador presentó dos y Gabriel -Who?- Quadri sólo una.  

  
PARTIDOS POLÍTICOS y candidatos corren el riesgo de anular sus propios mensajes al saturar el espectro radiofónico y 

televisivo con tanto spot, provocando en el electorado hartazgo, no interés.  

 
CON ESO de que las relaciones entre México y Estados Unidos son más complejas que la mecánica cuántica, acaba de 

crearse un lugar para estudiar la cuestión binacional desde el punto de vista legal.  
  

EL ORGANISMO del Centro de Leyes de la Universidad de Houston se ha impuesto una misión nada sencilla: mejorar el 

entendimiento entre los sistemas legales y las instituciones a uno y otro lado de la frontera.  
  

EN SU ARRANQUE, el Centro para México y Estados Unidos contará con el ministro de la Suprema Corte José Ramón 
Cossío, como su primer jurista residente distinguido.  

  
AHORA QUE está en marcha la reforma del sistema legal mexicano, bien vale la pena saber qué propuestas salen de este 

nuevo centro.  

  
LA PRIISTA Beatriz Paredes tuvo que guardar los días santos, no por gusto sino por necesidad política.  

  
LA TLAXCALTECA quería registrarse ante el IEDF el pasado lunes 2 de abril, pero los conflictos dentro del PRI la obligaron 

a aplazar el numerito hasta el próximo domingo.  
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A VER si para sábado se abre la gloria tricolor y se acaban los pleitos entre priistas. ¿O qué no es época de milagros?  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El Perro negro… 

Mentiras y verdades: Las encuestas no mienten. Bueno, eso dicen. Enrique Peña Nieto va a la cabeza de las 
“preferencias ciudadanas” y con una amplia ventaja sobre sus contrincantes Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel 

López Obrador y Gabriel Quadri de la Torre, en ese orden y, tal parece, subiendo como la espuma. Al menos así lo 
demuestran los ejercicios estadísticos que a diestra y siniestra surgen en estas épocas. Los reflectores todos están en la 

elección presidencial y en ella se basan las de los candidatos a diputados federales y senadores. La panista fue a la 
Huasteca y el líder de las izquierdas ya estuvo en el Valle del Mezquital. A juicio de los priistas, ella no logró llenar la 

plaza central de Huejutla, lo que casi consiguió el tabasqueño en Actopan a pesar de la lluvia. Quadri y Peña aún no 

hacen presencia en la entidad pero, al menos las huestes del tricolor, trabajan a marchas forzadas para posicionar a un 
candidato que tiro por viaje es vitupereado, por decir lo menos, en las redes sociales. Hace unos días, Xóchitl Galvez retó 

a debatir al ex dirigente priista hidalguense Omar Fayad en la Huasteca a través de Twitter, hubo respuestas adornadas 
con burla, sorna y ataque, pero no se llegó a nada. No hubo acuerdo para que ambos aspirantes al Senado dijeran el 

esperado “sí, acepto”.  Para ella su “gallo es gallina y se llama Josefina”; él sigue la tendencia de su compañero David 

Penchyna en hablar “fuerte y claro”. No hubo verdadero interés por ninguna de las partes para hablar de frente a la 
ciudadanía sobre proyectos, propuestas y planes en caso de llegar a la llamada Cámara alta. Hubo pleito y ataque 

solamente y eso es una lástima. Los partidos políticos y sus aspirantes tienen la OBLIGACIÓN de decir para qué quieren 
representar a la ciudadanía, para qué quieren el poder, qué van a hacer con nuestros impuestos y, especialmente, con 

nuestro país. Tienen que explicar a un millón 874 mil 332 ciudadanos hidalguenses qué pretenden, cómo lo van a lograr 
y bajo qué criterios.  Es cierto, la historia la escriben los ganadores, pero también es cierto que ya es tiempo de madurar.  

A la gente no le interesa si se llenó la plaza, si el copete es alto, si se tiene el apoyo de un grupo disidente o de una 

mujer multiseñalada por su innegable colmillo político. Las personas están ocupadas en proteger, alimentar, calzar y 
vestir a sus familias, lo menos que se espera es que aquellos que quieren representarles demuestren un poco de cordura, 

inteligencia y sentido común. Que les digan y expliquen por qué las cosas están cómo están y qué van a hacer para 
mejorarlas. Los pleitos de vecindad no abonan a la democracia, pero sí las propuestas, el planteamiento de soluciones, 

los proyectos reales y de beneficio común.  ¿Quién se atreve a decir yo?, quién será el primero de todos los aspirantes 

que demostrará la fortaleza para hablar de frente a la ciudadanía. ¿Quién tiene el valor de comprometerse a donar al 
menos 70 por ciento de su salario para beneficiar a los votantes por los que afirman que sería un honor representar? 

(Alejandro Evaristo, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Las promesas de los presidenciables: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), estará en Hidalgo el primero de mayo. Ya se anticiparon sus dos principales opositores, Josefina 

Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional (PAN) quien estuvo en Huejutla, y Andrés Manuel López Obrador, abanderado 

de la izquierda formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano 
(MC), en Actopan. Los dos últimos ya hicieron ofrecimientos concretos a los hidalguenses. Falta escuchar al priista, que 

aventaja a todos sus adversarios en forma muy amplia, según los sondeos de opinión. López Obrador ofreció, además de 
su propuesta nacional, reabrir la Escuela Normal Rural Luis Villarreal de El Mexe, cerrada en el año 2005 y cuyas 

instalaciones albergan hoy a la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero. Vázquez Mota planteó a los huastecos 
construir -si gana la presidencia- la universidad intercultural y una presa en San Felipe Orizatlán. Hay que recordar que el 

tema de la universidad intercultural fue una idea de Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata al Senado de la República, propuesta 

ya retomada por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, cuyo proyecto está en marcha. También lo es la instalación de 
Internet en el mayor número de comunidades y escuelas, especialmente para que los niños en edad escolar puedan 

acceder a esta herramienta de la tecnología. Ahora falta ver qué ofrecerá el candidato priista, quien -según los 
entendidos- retomará lo que el gobierno federal ha anunciado y no ha concretado: la construcción de la refinería 

Bicentenario en la región de Tula y el aeropuerto en el Valle de Tizayuca. Por lo pronto, según GEA-ISA, las encuestas 

colocan en primer lugar al mexiquense, por quien si hoy fueran las elecciones votaría el 49 por ciento de los 
encuestados; por Josefina Vázquez el 29 por ciento; 21 por ciento votaría por López Obrador, y sólo el 1.2 por ciento por 

Gabriel Quadri, candidato del Partido Nueva Alianza (Panal), que está en riesgo de perder su registro como partido 
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político, para enojo de la maestra Elba Esther Gordillo, creadora de ese partido. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que hoy por hoy, en la oficina del titular del Ejecutivo estatal es más que evidente que Salvador Elguero es uno de 
los hombres fuertes del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, ya que se encuentra más que afianzado en el puesto 

y goza de la plena y absoluta confianza del titular del Ejecutivo estatal. 

:Que ahora resulta que el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico, hace gala de su cargo como líder de 

Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas para acusar que el PAN está incurriendo en faltas 
electorales como condicionar el Programa Oportunidades por parte de la delegación de la Sedesol en la entidad, que 

dirige Octaviano Liceaga, para obtener el voto a favor de Acción Nacional. Pero, ¿por qué no lo dice como secretario 

general del PRD? 

:Que luego de que el gobierno de Pachuca anunciara que analizará si durante este y el fin de semana que sigue 
continuarán con el programa de Vive tu Ciudad, los comerciantes del primer cuadro de la capital emitieron su postura 

al decir que ojalá no cierren las vialidades del Centro Histórico, pues ahora resulta que dicen que los ciudadanos y 

paseantes no acuden al centro de Pachuca por ese motivo y que hasta sus ventas bajan hasta en 70 por ciento. 

:Que quien nomás no levanta en su campaña es el candidato a diputado federal por el Partido Verde Ecologista de 
México, Pedro Viruel, quien a pesar de que ha promovido el desarrollo económico de la región del Valle del Mezquital 

son muy pocos los que acuden a sus discursos. Dicen que a lo mejor es porque entre su equipo de campaña hay varios 

perredistas de cepa que de un mo0mento a otro renunciaron a su partido para darle el apoyo a Viruel, ¿Será? 

:Que muy buena labor están haciendo los cuerpos de Seguridad Pública y Protección Civil del estado con los 
visitantes que acuden a los lugares turísticos de Hidalgo, pues dicen que a pesar de que se registran altos índices de 

tránsito por las carreteras estatales las autoridades de protección a la ciudadanía están muy bien organizadas, aunque lo 

malo es que hay automovilistas que por querer llegar más rápido a son quienes ocasionan los accidentes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

"Creo que estos días son importantes porque es reavivar nuestra fe, los misterios, ese misterio de amor de Cristo, su 
pasión, su muerte y su resurrección, terminando seguirán las siete palabras y a las siete la adoración de la cruz”. 

Luis Romero, vocero de la arquidiócesis de tulancino, sobre la semana santa en hidalgo. 

"Escuchamos las propuestas para que juntos legisladores y ciudadanos podamos hacer un distrito diferente, el distrito 

que todos necesitamos. Quiero ser diputado federal, porque desde el Congreso de la Unión gestionaré recursos” 

Luis Enrique Baños, aspirante a diputado federal por el pan sobre las campañas políticas en hidalgo. 

"Conocíamos las propuestas de Andrés Manuel López Obrador, y creo que sería parte de nuestra tarea cómo hacer qué 

las propuestas se hagan leyes, se haga obligatorio, por ejemplo el cuadro básico de medicamentos” 

Pedro Porras Pérez, candidato a diputado federal por el prd sobre la elección en hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Alerta por deserción de feligreses católicos. Aumentan ateos ¿signo de pluralidad?... 
(redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Velazco: El candidato priista a diputado federal por el distrito de Actopan posee una trayectoria que en 
poco tiempo le permitió escalar en posiciones claves como servidor público en la entidad, debido a su constancia y 

desempeño. Hoy recorre las localidades de dicha demarcación para conocer de viva voz las necesidades y fortalecer un 
proyecto de trabajo para resolverlas.  

Abajo-Judas Iscariote: Para las tradiciones bíblicas fue este personaje quien vendió a Jesús de Nazaret por unas 

cuantas monedas; dicha imagen de traición a la amistad y a los principios no pierde vigencia, pues de hecho nos enseña 

que en el ámbito de la política actual existen muchos “Judas” que ponderan los intereses personales y bien pueden 
comerciar hasta con sus propios partidos por conquistar metas de poder. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LLUVIAS 

A diferencia de los últimos años las lluvias poco a poco se presentan en todo el país y ello permite tener 
una buena expectativa sobre las cosechas para el ciclo de verano. De la misma forma el hecho de que este sea 

un año con lluvias “tempraneras” contribuye a que el índice de incendios forestales disminuya en número e 

intensidad. Ojalá para el sector agropecuario estatal las lluvias se mantengan como hasta ahora. 

JUANITA 

La diputada local del Panal con licencia Vianey Lozano dejó su cargo con el argumento de que su partido la 

postuló para buscar una diputación federal. La joven representante popular promociona como bandera de 
campaña que en los meses que fue diputada se distinguió como la más activa en tribuna. Lo que no dice la 

aspirante a legisladora federal es que sus intervenciones fueron siempre insulsas y cuando de verdad había 
polémica en el Congreso local no se atrevió a defender a su partido. Tampoco dice que como presidenta de la 

Comisión del Deporte fue cómplice de uso de recursos públicos para apoyar a empresas privadas. Por último, la joven 

integrante de Nueva Alianza tampoco se acuerda de que al dar una entrevista a los grillitos lo primero que dijo fue: “soy 
muy amiga del profesor Moisés Jiménez”, como si eso fuera un salvoconducto. 

MINERAL 

Filiberto Hernández, mejor conocido como “Listoncito II”, tiene hundido al municipio de Mineral de la 
Reforma en la parálisis. El presidente municipal simplemente no atina por dónde empezar a trabajar en el 

cargo mientras que los problemas crecen y se acumulan. Un ejemplo de esto es la creciente inseguridad en la 
colonia La Providencia, así como la presencia de decenas de lotes de venta de autos lujosos en la zona, la mayoría sin 

permiso de las autoridades para instalarse. (Redacción, página 02) 

 


